

# La police: bien plus qu'on ne l'imagine!

**T**out le monde a, un jour ou l'autre, joué à la policière ou au policier. Plus tard, en grandissant, on préfère généralement ne pas trop avoir affaire à eux mais en cas de besoin, on aime les voir arriver. On aime à dire qu'ils surveillent et contrôlent, mais on sait aussi qu'ils veillent et protègent. Pour le commun des mortels, la police se résume souvent à ça. Mais pour la centaine d'aspirantes et aspirants vaudois formés chaque année, la réalité est bien plus riche. Toutes et tous en auront bientôt la confirmation sur le terrain.

## Une institution multiple et coordonnée pour répondre aux attentes de la population vaudoise

L'organisation policière vaudoise, ce sont environ 2000 policières et policiers, répartis dans 10 corps de police qui travaillent de manière coordonnée au service des 850 000 habitantes et habitants du Canton de Vaud. Chaque année, la centrale 117 reçoit plus de 320 000 appels et engage environ 76 660 interventions. Ces chiffres impliquent une institution policière qui dispose d'une large palette d'activités et de spécialisations pour faire face à la demande. Parmi elles, chaque aspirante ou aspirant pourra trouver la voie professionnelle qui lui convient.

Il y a d'abord le service de police secours, le plus visible avec ses véhicules à feu bleu, qui gère les urgences de tous types. Il intervient dans des situations où le premier moyen de désescalade est la parole. Ces missions sont particulièrement appréciées par le personnel qui, dans ces instants délicats, se trouve au cœur de l'action et fait face aux événements des plus inattendus.

Les missions d'enquête sont destinées à celles et ceux qui ont un goût pour l'investigation, pour la recherche et l'analyse. La vie n'est pas comme dans une série TV, mais dans les affaires qu'ils traitent, les policières et policiers ont les mêmes objectifs : comprendre ce qui s'est passé, trouver le coupable et le transmettre à la justice.

Si les domaines de la prévention, de la résolution de problèmes et de l'accompagnement sont une vocation, ce sont alors les missions de police de proximité qui répondront aux attentes des collaboratrices et collaborateurs. À la police, nous continuons de penser qu'il est possible d'aider les gens, de prendre soin des victimes et de résoudre bon nombre de conflits sans recourir à la contrainte ou à



un dépôt de plainte. C'est le sens de l'intervention de la police de proximité.

Pour celles et ceux qui aiment planifier, anticiper les risques et sécuriser, il y a la gestion des grands événements. Festivals, compétitions sportives, manifestations, visites de chefs d'État... il en faut de la coordination pour assurer la sécurité, permettre aux participantes et participants de profiter de l'événement, tout en limitant l'impact sur le reste de la population. C'est un véritable travail de l'ombre, effectué pour que tout se passe sans encombre.

On pourrait également citer les nombreuses spécialisations : maître-chien, motocycliste, agente ou agent de protection rapprochée, cycliste, agente ou agent du renseignement, centraliste, policière ou policier d'intervention, instructrice ou instructeur, officière ou officier... la police, c'est une profession et cent métiers. Évidemment, tout le monde ne peut pas tout faire, mais chacun et chacune aura l'opportunité de trouver sa voie et d'exercer plusieurs métiers en une seule carrière.

Policieres et policiers, gendarmes, inspectrices et inspecteurs, ces femmes et ces hommes ont choisi un métier exigeant mais surtout profondément humain. La diversité et la complémentarité de leurs profils et de leurs compétences est une réelle richesse.

## Les attentes de nos jeunes candidates et candidats

Les aspirantes et aspirants le disent : elles et ils recherchent un métier qui a du sens, diversifié, avec des défis à relever et en contact avec la population. Ça tombe bien, notre mission nous demande d'être prêts à intervenir partout, à toute heure, dans tout type de situation, que ce soit dans les rues d'une grande ville, à la Vallée de Joux, ou sur les rives du Léman. L'utilisation croissante des technologies,

l'émergence de nouvelles formes de criminalité et l'importance accrue accordée à la prévention font que ce métier est en perpétuelle transformation. C'est l'assurance d'une carrière stimulante où l'on ne cesse jamais d'apprendre et de se perfectionner, de plus, les conditions de travail de la fonction publique offrent des prestations intéressantes. Nous sommes en constante évolution pour nous adapter aux nouveaux défis de la société.

La diversité policière se reflète dès la formation. Un an à l'École de police, puis un an de stage sur le terrain, le tout rémunéré et validé par un brevet fédéral qui permet de travailler tant pour la police cantonale que pour les 9 polices communales. Brevet fédéral en poche, chacune et chacun donnera la direction souhaitée à sa carrière via les nombreuses formations continues qui permettent d'accéder à différents domaines et spécialisations. Changer d'affectation ou de région, adapter son taux d'activité, monter en grade pour devenir officière ou officier, quitter le terrain pour du travail administratif : les possibilités de carrière sont multiples et dans de bonnes conditions de travail.

## La police, c'est tout ça et bien plus encore

Un métier passionnant et riche en opportunités pour lequel nous recherchons des personnes motivées et engagées. Pour nous rejoindre, retrouvez les conditions d'admission et les détails du processus de recrutement sur nos sites Internet.

N'hésitez pas à nous contacter et osez le pas!



### Liens à consulter :

Vous recherchez un métier d'action et diversifié au cœur de la population? Les polices vaudoises recrutent! État de Vaud (vd.ch)



Police cantonale vaudoise  
www.policier.ch



Police municipale de Lausanne  
www.devenir-policier.ch



Polices communales vaudoises  
www.polcom-va.ch



Académie de police  
www.academie-de-police.ch



### Renseignements :

**Police cantonale vaudoise :**  
Lt David Guisolan, officier communication, direction communication et relations avec les citoyens, 079 505 64 59

**Polices communales vaudoises :**  
Sophie Charlier, secrétariat général, 024 423 66 39

**Police municipale Lausanne :**  
Cap Jean-Philippe Pittet, chef division communication, 021 315 33 55